

# HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: *Infanta, 17 (bajos)*

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año II:

Mahón martes 24 de Abril de 1917

Núm. 316

## HOJA EXTRAORDINARIA

### Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 24.

#### Nacionales

##### *El submarino «Peral»*

Mañana se espera llegue a Cádiz el submarino «Peral» en donde se le prepara entusiasta recibimiento.

##### *Diestro que se agrava*

El diestro aragonés Florentino Ballesteros herido en la corrida celebrada el domingo último, se ha agravado notablemente, por inflamarse los tejidos, temiéndose que de un momento a otro sobrevenga un fatal desenlace.

##### *Acusando recibo*

El gobierno alemán ha acusado recibo al español de haberle sido entregada la nota de este referente a los torpedeamientos.

##### *El marqués de la Cortina*

El periódico aliadófilo «La Correspondencia de España» excita al gobierno a que ratifique lo hecho en Londres por el marqués de la Cortina.

Acerca del particular celebraron ayer una larga conferencia el marqués de la Cortina y el señor García Prieto.

##### *La ofensiva aliada ha sido un fracaso*

El importante periódico «La Correspondencia Militar» inserta un telegrama relatando una entrevista tenida con el general Ludendorff.

Afirma dicho caudillo, que la ofensiva inglesa a pesar de haberla estado preparando durante unos meses y de haber puesto toda la carne en el asador, no ha logrado el objetivo que se proponía, así como que tampoco lo logrará la ofensiva francesa que se prepara en Reims.

Los ataques han sido cruentos, siendo imposible calcular el número aproximado de bajas que ha costado.

Los alemanes cuentan con copiosas reservas que utilizan.

La ofensiva se ha iniciado al conocerse en Francia e Inglaterra que Rusia estaba quebrantada.

##### *Romanones y Alba*

Ha sido muy comentada la tirantez de relaciones entre los señores Alba y Romanones, afirmando que la ruptura entre ambos es ya un hecho.

##### *El nuevo director de Comunicaciones*

Ha sido nombrado Director general de comunicaciones el ex-director de dicho ramo señor Sagasta.

#### Nuevas escuelas

El ministro de Instrucción Pública señor Francos Rodríguez ha firmado la creación de 200 escuelas unitarias y 39 graduadas.

#### Temporales

Desde hace días reinan en las costas de Levante duros temporales.

De Castellón anuncian que se halla en grave peligro el vapor «Framoli» al cual le han sido enviados auxilios.

#### El Rey en Andalucía

Dicen de Sevilla que el Rey ha llegado a Villamanrique en donde después de visitar al Infante don Carlos, asistió a unas carreras de caballos.

#### Extranjeras

##### *Parte francés*

El parte oficial francés da cuenta de que en San Quintín hubo vivo cañoneo logrando acallar el fuego de varias baterías enemigas.

En Craone fracasaron los aliados un ataque del enemigo y otro en Haut.

##### *Parte alemán*

El parte alemán de anoche da cuenta de que en Loos, Arras y Cambrai hubo ayer intenso cañoneo, desalojando a los ingleses de una trinchera de 500 metros que ocupaban.

En Lens ayer mañana comenzó un violento combate cuyo resultado se desconoce.

Asimismo las fuerzas alemanas lograron malograr varios ataques enemigos.

En Villeaibois fueron derribados cuatro globos cautivos enemigos y once aeroplanos.

##### *Los rusos piden la República*

Dicen de Naüen que el partido democrático ruso que dirige el célebre escritor Máximo Gorki ha pedido la implantación de una república, tomando como base la autonomía administrativa e importantes reformas sociales y agrarias.

##### *Suecia por la neutralidad*

El nuevo gobierno sueco tan pronto se ha hecho cargo del poder se ha apresurado a afirmar su neutralidad.

##### *Otro parte alemán*

Un nuevo parte alemán da cuenta de que en Oriente los aviadores enemigos bombardearon Lica y como represalia los aviadores alemanes bombardearon Melodz y Tuez.

Los búlgaros derrotaron ayer a las fuerzas inglesas en el Lago Doiran.

##### *En Buenos Aires*

Dicen de París que en Buenos Aires celebró el domingo una grandiosa manifestación en favor de las naciones aliadas, a la cual asistieron mas de cuarenta mil personas.

Los oradores abogaron en favor de la guerra.

Por la noche celebrese otra manifestación de caracter germanófilo.

##### *Siguen los rumores de paz*

Desde La Haya dan cuenta que en la Bolsa de Amsterdam, sitio que por lo general se acostumbra a estar debidamente informado de los acontecimientos mundiales, circulan desde hace días rumores de que Rusia al fin se avendrá a hacer la paz por separado con los imperios centrales.

El pueblo ruso está ya harto de guerra y como el nuevo gobierno comprende que con la guerra nada va a ganar, pretende afianzar su victoria concediendo la paz a la nación, que la anhela con vehemencia.

##### *Gobernador de Bélgica*

Dícese que será nombrado gobernador militar de Bélgica el general Falkehausen.

*Accidente automovilista. — La hija del Embajador de España en Italia, herida.*

De Roma dan cuenta de que en la tarde de ayer volcó el automóvil de los príncipes Zpignetelli, los cuales lo acupaban en unión de la señorita Villaurrutia, hija del Embajador de España en el Quirinal señor marqués de Villaurrutia.

La hija del Embajador se halla herida de suma gravedad, temiéndose que fallezca.

Los príncipes resultaron levemente heridos.

##### *Notas americanas*

Dicen de Washington que los americanos han acordado no enviar tropas a Europa hasta que tengan instruidos completamente los dos cuerpos de ejército que organizan.

Este acuerdo parece obedece al fracaso que han tenido con el reclutamiento ya que no ha llegado apenas a la mitad el cálculo de voluntarios que fiaba obtener el gobierno.

Pasados los primeros momentos de la fiebre bélica, el pueblo americano ya ha reaccionado y son en extremo interesantes los comentarios que se hacen sobre la guerra, creyéndose con razón que los Estados Unidos no intervendrán directamente en Europa.

PRENSA ASOCIADA.

#### Las prisiones rusas.

##### 35 personajes en una fortaleza

La fortaleza de Pedro y Pablo, que se alza en San Petersburgo y puede denominarse la Bastilla rusa, alberga hoy a 35 ministros y elevados funcionarios del abatido régimen.

En el periódico «Birjevya Viedomosti» leemos una curiosa información acerca de esos prisioneros, que están vigilados no sólo por los carceleros ordinarios, sino también por representantes del Comité revolucionario, y se hallan sometidos al mismo régimen que se aplicaba anteriormente a los prisioneros políticos. Su correspondencia se somete a la censura y no pueden recibir visitas.

El ex presidente del Consejo Sturmer envía frecuentísimos recados a la Administración de la fortaleza de que quiere hacer importantes declaraciones, y cuando acude el director escucha siempre peticiones de índole personal.

Protopopoff, el ex ministro del Interior, se muestra abatidísimo y es víctima de una especie de histerismo religioso. Ha conseguido que en la biblioteca de la prisión le faciliten libros devotos, a cuya lectura se entrega desde por la mañana hasta la noche. De vez en cuando alza los ojos al cielo y exclama, en tono sentencioso: «La Providencia lo ha querido.»

Otro ex-ministro, Makaroff, se halla taciturno y medita durante todo el día ante un tratado de Física.

Los generales Kurloff y Remenkampf guardan abatido silencio. El ex-ministro de la Guerra Sukhomlinoff conserva una gran calma y sólo se preocupa de obtener todas las comodidades posibles.

El mas inquieto es el príncipe Galitzine, ex presidente del Consejo, quien ha manifestado por escrito al presidente del Gobierno provisional que él aceptó el poder en contra de su gusto y después de haberlo rechazado durante mucho tiempo, hasta que el fin hubo de ceder, temeroso de irritar al Emperador.

Chtcherglovitch, ex presidente del Consejo del Imperio y uno de los mas firmes sostenes del antiguo régimen, parece muy resignado y se dice de él que es un prisionero modelo.

El jefe de la banda de los «Cien Negros», el famoso doctor Dubrovine, no pierde su altivez ni oculta la contrariedad que le producen los acontecimientos.

Al ex-ministro de la Guerra Bielaief se le ve con frecuencia llorar en silencio.

Goremykine, que presidía el Gobierno cuando estalló la guerra, es una ruina viviente, y es el que mas se queja de las incomodidades de la prisión. Excepcionalmente, los representantes del Comité revolucionario le permiten que coma pan blanco.

De lo mas serenos es el ex-ministro Maklakof quien, no obstante su edad avanzada, ejecuta metódicos ejercicios físicos para conservar la plenitud de sus fuerzas. Desde que se levanta hasta que se acuesta hace gimnasia con los aparatos Sandow que no suelta mas que para efectuar movimientos rítmicos en su celda.

#### Depósito de Calzado

Plaza del Príncipe, número 14, (frente la Iglesia del Garmen).

Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Imp. de F. Truylol, Infanta, 17

